GRAND NANCY



■ Les membres du bureau ont été reconduits.

Patrimoine

Malzéville : l'église Saint-Martin entre de bonnes mains

Très satisfaisante. Pour sa deuxième année d'existence. l'Association de sauvegarde du patrimoine de l'église Saint-Martin s'est montrée enthousiaste : « Peut-on ouvrir encore plus, pour promouvoir encore plus? », s'est auestionné son président, Alain Colotte. Une ouverture pour l'avenir, sachant que découvrir le passé et ses racines aide à se projeter dans le présent et l' avenir. « Nous participons à notre petit niveau à cette projection » a ajouté le président, se félicitant par ailleurs de l'excellente collaboration entre la paroisse et la commune pour tout ce qui concerne les travaux « de sauvegarde » du patrimoine de Saint-Martin.

Après quoi, Jean-Marc Renard, le secrétaire de l'association, a présenté le bilan d'activités de l'année 2013, qui a bénéficié du support de l'action « Renaissance 2013 », élargissant considérablement le public. Plus de 250 personnes ont assisté au concert Jean-Lamour, en décembre

dernier.

Marie-Dominique Maroldt-Gautier a présenté ensuite les comptes financiers. Les rapports, moral, financier et d'activités ont été adoptés à l'unanimité. Puis le secrétaire a énoncé les perspectives : un concert le 2 février avec Cantalud et un autre à la Saint-Martin, la visite, en mai, de l'église de Battigny-en-Saintois, le nettoyage des abords de l'église et surtout la mise en valeur du patrimoine par un éclairage approprié. Un chantier qui devrait durer plus de trois ans et faire appel à des fonds... diversifiés.



Essey-lès-Nancy Marché

Aujourd'hui, ouverture du marché, à 7 h 30 et jusqu'à 12 h 30, près de la place de la République.

Mairie

Aujourd'hui, une permanence pour l'état civil sera assurée de 10 h à 12 h. Tel.: 03.83.18.30.00.

Bibliothèque

La hiblioth ouverte aujourd'hui de 10 h à 12 h et de 15 h à 18 h. Téléphone: 03.83.20.69.82

Maxéville

Municipales Christophe Choserot Candidat de la liste



« Ensemble et autrement » présentera son programme aujourd'hui à 14 h, dans la salle du CMS. 1 rue de la République (en face de la mairie).

Tomblaine

Loto

Le club du GSA Tomblaine organise un loto ce dimanche à 14 h, à la salle des fêtes de Tomblaine. De nombreux lots à gagner. Un carton : 3 €. 3 cartons : 8 €. Places limitées. Réservations au 06.05.12.08.53.

Essey-lès-Nancy Se reconstruire ensemble

Tous ensemble pour avancer dans la nouvelle année! Tel pourrait être le credo de la dizaine de personnes qui se retrouvent, tous les vendredis, au foyer Foch.

Leur but : se reconstruire dans la vie après avoir essuyé des échecs sur différents plans.

L'association « Ensemble » est le point de chute idéal pour se relancer en prenant part à des activités artisti-

Depuis quelques années maintenant, Vincent Dietschy sert de guide pour conseiller les participants dans leur réalisation de peintures ou de sculptures.

Au foyer Foch, le groupe de participants s'entraide,

échange et s'adonne, seuls ou en commun, à des activités de loisirs.

C'est ainsi l'opportunité de rompre la solitude, de restaurer et de tisser des liens sociaux, de redonner confiance en soi.

Le temps d'un après midi, les apprentis-artistes s'évadent devant un tableau qui fait ressortir mille couleurs, ou devant une sculpture des plus évocatrices.

Au fil des différentes étapes, les sentiments s'expriment devant l'œuvre qui

prend forme. Incontestablement, en fréquentant cet atelier d'artthérapie, les artistes trouvent là une manière de guérir les maux du quoti-



Tous ensemble au foyer Foch.

Laxou

Des sportifs de haut niveau en forme

Les sportifs du Worldtrailander de Laxou ont rangé leurs baskets le temps d'une soirée pour partager ensemble un moment convivial.

En effet, l'association a invité ses membres pour la traditionnelle galette des rois. Le WTL met l'accent sur la sympathique ambiance régnant dans ce club, qui compte maintenant 94 membres. Aussi, pour changer des entraînements réguliers, une cinquantaine d'adhérents se rendront début février pour un weekend « ski de fond » à la Bres-

Et cette fête de l'Epiphanie a été l'occasion pour le président Pascal Olek de faire le point en ce début d'année sur les grandes dates à ne pas manquer, à commencer par le Laxou-Trail. Pour sa 3è édition, cette manifestation se déroulera au printemps et non à l'automne comme les années précédentes. Rendez-vous est

donc donné aux sportifs le 25 mai à la Sapinière, où deux parcours seront proposés : l'un de 9 km, l'autre, plus technique, de 20 km.

D'autres membres du WTL ont également des dates importantes à leur agenda. En effet, Basile Megali participera à la Ronda dels Cims en Andorre, une des plus grosse course de trail au monde, puisqu'elle affiche un parcours de 170 km avec 13 000 m de dénivelé. Pascal Olek participera

quant à lui à l'impressionnant UTMB (Ultra-Trail du Mont-Blanc) en compagnie de deux membres du club laxovien: Jean-Philippe Jehl et Philippe Crayssac. En effet, tous trois ont accumulé assez de points pour prétendre à la course de 168 km et tous trois ont été tirés au sort pour participer. Une procédure inévitable en raison du nombre d'inscriptions supérieur à celui des coureurs autorisés à prendre le départ. Ils feront donc partie



■ Un moment convivial avant de se préparer aux courses de l'année.

sur les 2300 concurrents au

« Après la galette, fini les écarts!», a confié le président, qui se prépare à une hygiène de vie particulièrement stricte jusqu'à l'UTMB

Gageons qu'ils représenteront avec succès les couleurs du World-trailander de

Le budget 2014 en question

La séance du conseil municipal - probablement la dernière de la mandature – a débuté par une intervention d'Aziz Ghislat, du groupe PS, qui a annoncé qu'il ne se représentera pas, en précisant que « trop de désaccords et divergences profonds sont apparus et se sont intensifiés à la fin du mandat, avec la tête de liste Christophe Gérardot ».

La séance s'est poursuivie par le vote du budget 2014. Le maire Laurent Garcia a expliqué qu'il n'y aura pas

d'augmentation des taux d'imposition cette année ni d'emprunt, l'année 2014 étant une année de transition. L'adjoint aux finances Marcel Fresse a ajouté qu'en matière de fonctionnement, le budget montre une reconduction globale des lignes et une forte réduction en investissements, après deux années particulièrement chargées en la matière.

Parmi les oppositions, et en l'absence de Carole Chrisment et du groupe Laxou Autrement, seul le PS s'est fait entendre par la voix de Christophe Gérardot. Ce dernier a reproché une absence de débats et de méthode. Il a souligné la baisse des investissements et du budget culture. Insistant sur le binôme indissociable commune-intercommunalité. l'élu PS a accusé le maire de claironner depuis six ans une non-augmentation des impôts à Laxou, mais de voter à la CUGN les augmentations, entre autres, de la fiscalité locale, de l'eau et des transports. Il a conclu par: « nous voterons contre ce

budget avec esprit de responsabilité pour les générations futures car il tourne le dos aux habitants, à l'ave-

Les élus de la majorité sont ensuite montés au créneau, exprimant qu'il s'agit d'une gestion en « bon père de famille », selon Karim Qribi. Laurence Wieser, Nathalie Parent-Heckler, Yves Pinon et Daniel Verhulst ont tour à tour défendu le budget, expliquant que les principaux investissements nécessaires en matière de mises aux normes ou de réaménagement des équipements sportifs ont été faits durant le mandat. En outre, le budget culture affiche une baisse par rapport à celui de 2013, en raison de « En dehors des sentiers battus », qui est une manifestation en biennale.

Après avoir qualifié le budget de réaliste, raisonnable et pragmatique, Laurent Garcia a accusé Christophe Gérardot de toujours faire des incantations sans proposition, concluant par : « je souhaite un vrai débat dans quelques semaines, projet contre projet ».

Tomblaine

De retour de la classe de neige

Partis depuis le lundi 6 janvier, les 110 élèves des classes de cours moyen 2è année des écoles Jules-Ferry, Langevin-La Paix et Pierre-Brossolette, viennent de terminer leur séjour de classe de neige à Saint-Jean-de-Sixt, en Haute-Savoie. Les 18 et 19 janvier, une délégation municipale conduite par Hervé Féron a pu se rendre compte des excellentes conditions d'hébergement et du parfait déroulement des diverses activités de neige, ainsi que de la superbe ambiance qui règne dans le groupe autour des enseignants et des animateurs. Deux journées bien remplies, avec à l'affiche la visite du domaine skiable de la Clusaz, désormais parfaitement maîtrisé par les enfants, l'accueil des élèves partis en randonnée-ra-

quettes au sommet du massif de Beauregard à 1640 m d'altitude, la visite d'une ferme avec des explications détaillées sur la fabrication du fameux reblochon fermier, et le soir une boum branchée avec masque de ski

obligatoire. Les jours précédents, le programme établi avait été suivi à la lettre, entre pratiaue du ski de fond, luge, et ski de descente sur le domaine de La Clusaz. Les activités pédagogiques ont été construites en lien avec l'environnement. Le tout complété par des visites à la maison du patrimoine du Grand-Bornand, à l'écomu-sée du bois et de la forêt de Thônes, sans oublier une balade en calèche, la rencontre avec un météorologue et les veillées avec con-



■ Les 110 élèves ont multiplié les activités durant leur séjour.

Maxéville

Graines de musicos à la MJC

Une vingtaine d'élèves musiciens ont participé à l'audition de début d'année jeudi soir, au centre intercommunal de Laxou/ Champ-le-Bœuf.

Moment festif et de partage, les élèves de la MJC de Maxéville jouaient pour certains pour la première fois en public. Un exercice compliqué, souvent accompagné par un trac énorme.

Néanmoins sous l'œil de leurs professeurs respectifs, Pascal Maljean pour les guitaristes et Catherine Carpentier pour les pianistes, ces musiciens en herbe ont fait preuve d'une belle maîtrise. La concrétisation du travail du premier trimestre. Répertoire classique ou partitions plus moderne, au final, les nombreux parents présents dans la salle ont apprécié la prestation.

Catherine, qui enseigne le piano numérique dès l'âge de sept ans au CILM, confiait qu'elle avait pas mal de débutants prometteurs cette année, à l'image de Samuel ou de Tina.

Pascal Maljean, qui enseigne aussi à Lillebonne et Desforges a aussi beaucoup d'adultes en ce moment.

Il a accompagné quelques élèves avec son luth renaissance. Fort de leur succès, les cours individuels affichent complet.



■ Les jeunes musiciens ont présenté des genres très différents lors de leur audition sur la scène du CILM.